



UNSERE HALTUNG GEGEN RECHTSEXTREMISMUS

Die vorliegende Haltung der Jugendburg Ludwigstein ist das Ergebnis einer intensiven Auseinandersetzung zum Thema "Grauzonen des Rechtsextremismus".

Wofür wir auf der Burg stehen

- ▶ Als Begegnungsort begrüßen wir täglich Menschen unterschiedlicher Herkunft, Lebensweise und Religion. Wir sind neugierig auf unsere Gäste und wollen Brücken schlagen zwischen denen, die sich fremd sind.
- ▶ Wir erleben es als bereichernd, von- und miteinander zu lernen und gemeinsam zu arbeiten. Dass Menschen und Kulturen sich dabei wechselseitig beeinflussen und verändern, halten wir für selbstverständlich.
- ▶ Wir ermöglichen Mitbestimmung und Mitgestaltung nach demokratischen Prinzipien. Wir sind offen für Kritik und bieten Raum für Auseinandersetzungen nach gemeinsamen Regeln und geltendem Recht.
- ▶ Wir setzen uns als Burg der Jugendbewegung mit unserer eigenen Geschichte kritisch auseinander. Wir leben Aufbruchgeist und Eigenverantwortung, wir hinterfragen Jugendverführung und nationale Mythen.

Wo wir Grenzen ziehen

- ▶ Für rechtsextremistisches Gedankengut ist auf der Burg kein Platz.
- ▶ Wir dulden keine rassistischen, antisemitischen oder gewaltverherrlichenden Einstellungen; ebenso wenig dulden wir gebietsrevisionistische Forderungen und Heldenverklärung.
- ▶ Wir wirken Positionen entgegen, die gesellschaftliche Probleme auf ethnische Identitäten reduzieren.

Wie wir unsere Haltung leben

- ▶ Unsere Haltung spiegelt sich in unseren Veranstaltungen wider, insbesondere in den Angeboten der Jugendbildungsstätte und des Archivs der deutschen Jugendbewegung.
- ▶ Demokratiefeindlichen Entwicklungen setzen wir gelebte Demokratie und zivilgesellschaftliches Engagement entgegen.
- ▶ Auf Überschreitungen unserer Grenzen reagieren wir umgehend. Wir schreiten ein bei Agitation, grenzverletzenden Umgangsweisen, Gewalt und Diskriminierung.
- ▶ Kritik und Beschwerden nehmen wir ernst. Wir setzen uns qualifiziert und fair damit auseinander.
- ▶ Wir stellen sicher, dass diese Haltung veröffentlicht und unter allen auf der Burg Tätigen kommuniziert wird sowie im Burgleben erfahrbar ist.
- ▶ Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit Gruppen, Bündnen und Einzelpersonen, die diese Haltung teilen.

